

Carta de Federico Engels a Carlos Kautsky [fragmento], 18 de septiembre de 1883

(Tomado de C. Marx y F. Engels, *Sobre el colonialismo*, Editorial Progreso, Moscú, s/f, página 149; también para las notas.)

Londres, 18 de septiembre de 1883

[...] El artículo sobre la colonización me ha gustado mucho. Lamentablemente, usted expone, sobre todo, datos alemanes, deslucidos, como de costumbre, y faltos de los momentos más vivos de la colonización tropical y de su forma más moderna; me refiero a la colonización en interés de las especulaciones bursátiles, que la Francia de hoy practica manifiesta y francamente en Túnez y Tonkín. Un nuevo ejemplo chocante de la trata de esclavos en los mares del sur: la tentativa de anexión de Nueva Guinea, etc., por medio de Queensland¹, no tenía otro fin directo. El mismo día en que partió la expedición anexionista para Nueva Guinea, un navío queenslandés, el Fanny, navegó en la misma dirección y hacia las islas situadas al este para capturar *labour* (mano de obra), mas retornó sin *labour*, con heridos a bordo y otras desagradables huellas del combate. El Daily News (de primeros de septiembre) habla de ello y remarca en un artículo de fondo que los ingleses apenas podrán reprochar a los franceses semejante conducta en tanto ellos hagan lo mismo [...]

Edicions Internacionals Sedov
Serie Marx y Engels, algunos materiales

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

¹ Queensland, uno de los estados de la Unión Australiana que, en 1883, intentó, apoyado por otros estados, anexarse la isla de Nueva Guinea. El gobierno inglés incorporó en 1888 a Australia la parte suroriental de Nueva Guinea (Papuasia) como colonia.